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REUNION D’ECHANGE SUR L’EXAMEN DES MODALITES DE 

PERENNISATION DU PROJET DE REBOISEMENT 1 400 

 

Le 19 Janvier, jour de l’an 2023, s’est tenue dans la salle de conférence du Ministère 

de la Décentralisation et du Développement Local (MINDDEVEL), une réunion de réflexion 

sur l’examen des modalités de pérennisation du « projet de Reboisement1 400 ».Le but était 

de définir les axes et les idées de pérennisation du projet de reboisement 1400 au vu des 

résultats obtenus dans les Communes. Cette rencontre a connu la présence du représentant : 

du MINDDEVEL, du MINFOF, du MINEPDED, du MINEPAT, de la CAON, du FEICOM, 

du Président de l’ACFCAM, du Directeur et de l’Assistant Technique du CTFC. Cette 

rencontre était présidée par le représentant du Ministre. L’ordre du jour prévoyait : 

- Le mot du Représentant du Ministre ; 

- La présentation du contexte de la rencontre ; 

- La présentation du projet ; 

- Les échanges dans le sens de trouver les pistes de pérennisation. 

 

1. Déroulement de la rencontre  

 

1.1.Mot du président de la rencontre 

Après la présentation des participants, la lecture et la validation de l’ordre du jour. Le 

président de la séance après avoir présenté le contexte de la rencontre, il a tenu à rappeler que 

c’est au vu des résultats satisfaits obtenus du projet de reboisement 1 400 que le FEICOM 

avait saisi la Ministre de la Décentralisation et du Développent Local pour trouver les 

modalités et les axes de pérennisation du projet dans les communes et une extension vers 

d’autres Communes. Il a par la suite, inviter les participants de contribuer de façon efficace 

sur les modalités de pérennisation du projet dans les Communes et sur l’extension et les 

opportunités dans d’autres communes.  

1.2.La présentation du projet par le Directeur du CTFC 

Le Directeur du CTFC a fait une présentation sur le projet de reboisement 1400 de 

2019 à 2022. Cette présentation a porté sur la mise en œuvre du projet dans les communes, les 

résultats obtenus, les défis à relever et sur les idées de nouveaux projets. Au terme de sa 

présentant, les participants ont marqué leur satisfaction remarquable sur les résultats obtenus.  

1.3.Les échanges  

Au terme de la présentation du projet, les participants ont posé des questions sur : 

- Les facteurs de réussite ; 

- Le dépassement de la superficie prévue par le projet ; 
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- Les difficultés rencontrées. 

Les facteurs de réussite sont dus au fait que le CTFC est l’organe Technique des Communes, 

l’implication des populations et des communautés dans la mise en œuvre du projet, la 

motivation et l’engagement des Communes, l’utilisation des moyens locaux (création des 

pépinières communales, production des plants par les communes, l’entretien et le suivi 

permanant des plants sur 4 ans, le traitement, etc.). Ces mêmes facteurs ont également 

contribué à dépassement de superficie de 1 400 ha à 3249 ha avec le même financement. Le 

projet avait été bien monté sans dépassement du budget, mais les motivations et les facteurs 

locaux ont beaucoup contribué pour le dépassement du nombre d’hectare.  

 

RECOMMANDATIONS 

Le représentant du MINEPAT a proposé : suivi-évaluation du projet par les 

populations par la mise en place d’une cellule stratégique, la communication puis poussée sur 

divers médias et au niveau des écoles et le prise en compte du plan local d’aménagement et du 

développement local et l’organisation des populations en comité de vigilance. A la fin de ces 

propositions et a réitéré que le MINEPAT est disposé à rechercher les partenariats.  

Le Représentant du MINEPDED a insisté sur le respect des normes et sur les avancés 

dans la restauration des paysages dégradés.  

Quant au Représentant du MINFOF, il a insisté sur la prise en compte de toutes les 

parties prenantes lors de la conception des idées de projets, et sur l’existence du fonds 

commun logé au MINFOF 

Au terme de cette rencontre ou toutes les parties ont reconnu la pertinence d’une bonne 

collaboration pour assurer la pérennisation du projet, pour soutenir l’ACFCAM et le CTFC et 

particulièrement pour la mise en œuvre du projet Muraille verte transfrontalière qui a une 

importance et un intérêt, il a été convenu et retenu comme axe de pérennisation : 

- Un appui gouvernemental  

- La création d’une ligne spécifique pour soutenir l’ACFCAM/CTFC et donc le 

CUVC devra faire la demande au FEICOM ; 

- Trouver des partenaires pour l’initiative « Muraille verte » qui est un projet 

transfrontalier pour la restauration écologique le long du Logone et chari  

- L’utilisation du savoir-faire endogène conformément à la nouvelle donne.  

- L’engagement du MINEPAT à trouver les partenaires pour la pérennisation du 

projet  

- La capitalisation du projet.  

Démarré à 10h ; la réunion s’est achevée à 11h30 
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Annexe 1 : Photos 

 

 

Annexe 2 : Invitation 

 


